



El índice de criminalidad 2012 en la región sube 0,4 puntos respecto a 2011, que tuvo 32,8 infracciones por cada mil habitantes

Castilla y León sigue siendo una comunidad segura con un índice de criminalidad de 33,2 infracciones por cada mil habitantes, 14,8 puntos por debajo de la media nacional

El total de infracciones (delitos y faltas) cometidos durante el año 2012 en Castilla y León ha sido de 84.423, frente a los 83.909 del año 2011, lo que supone una subida de un 0,73%

En los últimos cinco años (2008-2012), la media del índice de criminalidad en Castilla y León ha sido de 33,2 infracciones por cada 1.000 habitantes, lo que certifica el mantenimiento de los buenos niveles de seguridad regional en este período

Se reducen las infracciones penales en homicidios y asesinatos, seguridad vial, robo de vehículos y tráfico de drogas, mientras repuntan los delitos contra el patrimonio (robos con fuerza, hurtos y robos en domicilios), también como consecuencia del cambio en la metodología estadística

15 de febrero de 2013. La región de Castilla y León, con 33,2 infracciones (delitos y faltas) por cada 1.000 habitantes, sigue siendo una comunidad segura, con un índice de criminalidad de 14,8 puntos por debajo de la media nacional, que es de 48 infracciones por cada 1.000 habitantes.

El índice de criminalidad en Castilla y León sube ligeramente 0,4 puntos (33,2 infracciones por cada 1.000 habitantes) respecto a 2011 (32,8 infracciones por cada 1.000 habitantes).



El total de infracciones (delitos y faltas) cometidos durante el año 2012 en Castilla y León ha sido de 84.423, frente a los 83.909 delitos y faltas del año 2011, lo que supone una subida de un 0,73%.

En cuanto a las Fuerzas y Cuerpos (FFCC) de Seguridad del Estado, destacar que el total de delitos y faltas cometidos en las zona del Cuerpo Nacional de Policía han bajado un 0,8%, mientras que en la zona Guardia Civil han subido un 3,1%.

En los últimos cinco años (2008-2012), la media del índice de criminalidad en Castilla y León ha sido de 33,2 infracciones por cada 1.000 habitantes, lo que certifica el mantenimiento de los buenos niveles de seguridad regional.

Índice de criminalidad (infracciones por cada 1.000 habitantes) en Castilla y León 2008-2012

	2008	2009	2010	2011	2012
Provincia de Ávila	31,6	33,1	32,7	32,9	33,1
Provincia de Burgos	39,3	38,7	37,8	37,1	35,3
Provincia de León	34,0	33,4	33,1	34,2	34,7
Provincia de Palencia	28,7	28,5	28,5	28,3	27,7
Provincia de Salamanca	30,4	29,3	30,2	27,5	27,8
Provincia de Segovia	31,6	30,4	31,4	32,9	33,3
Provincia de Soria	28,3	28,8	29,3	29,4	29,7
Provincia de Valladolid	39,6	39,2	38,1	37,0	38,7
Provincia de Zamora	21,3	22,3	22,2	23,9	25,6
C.A. CASTILLA Y LEÓN	33,6	33,3	33,0	32,8	33,2

Tipología de los delitos en Castilla y León

TERRITORIO: CASTILLA Y LEÓN	Anual		
TIPOLOGÍA PENAL	2011	2012	Var. % 12/11
1.-DELITOS Y FALTAS (EU)	83.809	84.423	0,7
2.-HOMICIDIOS DOLOSOS Y ASESINATOS CONSUMADOS (EU)	20	15	-25,0
3.-DELINCUENCIA VIOLENTA (EU)	2.024	1.998	-1,3
3.1.-ROBO CON VIOLENCIA E INTIMIDACIÓN (EU)	1.276	1.208	-5,3
4.-ROBOS CON FUERZA	12.460	13.459	8,0
4.1.-ROBOS CON FUERZA EN DOMICILIOS (EU)	2.390	3.941	64,9
5.-SUSTRACCIÓN VEHÍCULOS A MOTOR (EU)	1.120	983	-12,2
6.-TRÁFICO DE DROGAS (EU)	407	364	-10,6
7.-DAÑOS	12.354	11.888	-3,8
8.-HURTOS	27.745	28.705	3,5

Repunte en los delitos contra el patrimonio, también como consecuencia del cambio en la metodología estadística

Entre las infracciones más comunes, resalta sobremanera el gran aumento que reflejan las estadísticas en robos con fuerza en domicilios con un +64,9%. En este sentido hay que aclarar que pese a que es probable que se haya



producido un repunte en este tipo de delitos, este gran aumento se debe en gran medida a un cambio en la metodología estadística

Cabe destacar que el comportamiento al alza del indicador “Robo con Fuerza en Domicilios” se encuentra condicionado por la puesta en marcha de nuevos criterios metodológicos de grabación y cómputo estadístico. Así pues, durante el año 2012 se introdujeron procedimientos mejorados de grabación de información, especialmente en lo que respecta a la naturaleza del lugar donde se cometen las infracciones penales. Donde anteriormente se computaban en el indicador “Robo con Fuerza en Domicilios” únicamente los espacios habitables de determinadas viviendas (pisos, casas, etc.), en la actualidad se tienen en cuenta otros tipos de viviendas, como pudieran ser casas de campo, segundas viviendas y otras tipologías.

Además, es obligatorio que los agentes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado especifiquen el lugar concreto de la vivienda donde se produce el robo, como los anexos de las mismas (garajes, trasteros, patios, espacios comunes, etc.).

Delitos contra la vida, libertad e integridad de las personas, a la baja

Los delitos agrupados en este apartado (asesinatos y homicidios dolosos; malos tratos ámbito familiar; pornografía infantil; corrupción de menores; otros contra la vida, libertad e integridad) en 2012 se han descendido en Castilla y León el 2,4% respecto al año 2011 (111 delitos menos). Destaca la bajada en un 25% de los homicidios y asesinatos consumados, que han pasado de 20 en el año 2011 a 15 en 2012.

También descenden los delitos contra la seguridad vial

Los delitos contra la seguridad vial en carreteras se han descendido en un 9.8% respecto al año 2011, pasando de 3.770 a 3.402 infracciones, 368 menos.

Delitos de tráfico de drogas, también a la baja

También han descendido los delitos de tráfico de drogas, que han pasado de cometerse 407 en 2011 a 364 en 2012, lo que supone un descenso de 10,8%.